



• Journée professionnelle « L'assistant.e familial.e et l'enfant pupille de l'État »

« Un des enfants que j'accueille en qualité d'assistant.e familial.e est devenu pupille de l'État. Qu'est-ce que cela va changer ? Où trouver les informations pour comprendre cette nouvelle réalité ? À qui dois-je m'adresser ? » Pour répondre à ces questions et à bien d'autres, EFA en collaboration avec l'UFNAFAAM et l'ANAMAAM a organisé, les 3 et 5 décembre, une journée professionnelle en deux temps à l'intention des assistants familiaux. Alternant interventions de spécialistes, capsules vidéo et réponses concrètes aux questions des participants, ces temps de formation ont réuni 175 personnes. [En savoir plus](#)



• Le livret d'information pour les assistants familiaux *L'enfant confié devient pupille de l'État vient de sortir !*

À l'occasion de la journée professionnelle « L'assistant.e familial.e et l'enfant pupille de l'État », EFA a publié un livret d'information conçu spécialement pour les assistants familiaux : *L'enfant confié devient pupille de l'État*. Ils y trouveront des informations essentielles sur la situation de l'enfant devenu pupille de l'État et sur son avenir, des réponses aux questions qu'ils se posent, que l'enfant leur pose... [Librement téléchargeable sur le site d'EFA](#)

• Avis du CNA-Cnaop sur le rapport de la mission interministérielle sur les pratiques illicites dans l'adoption internationale

Le Conseil national de l'adoption et le Conseil national pour l'accès aux origines personnelles ont rendu un avis commun sur le [rapport de la mission relative aux pratiques illicites dans l'adoption internationale](#). Les conseils sont favorables à plusieurs recommandations du rapport, comme : la mise en place d'une commission indépendante, la création d'un guichet unique, l'accompagnement à la recherche d'origines, l'étude de la faisabilité du recours aux empreintes génétiques... L'attente se situe désormais du côté des instances ministérielles pour donner une suite à cet avis. [Lire l'avis commun du CNA/CNAOP](#)



• Accéder aux archives de la protection de l'enfance pour se réapproprier son histoire

Comment mieux prendre en compte les besoins des personnes, de plus en plus nombreuses, qui souhaitent consulter les documents liés à leur abandon, leur placement ou leur accompagnement par l'Ase, et les accompagner dans cette démarche ? C'est tout l'objet de l'article d'Adélaïde Laloux, publié par l'ONPE. Cette dernière préconise tout d'abord de prendre en considération les dimensions émotionnelles et identitaires de ces archives et de donner un cadre simplifié et unifié aux démarches afin que leur accès ne repose pas uniquement sur des initiatives locales ou la bonne volonté des professionnels. [Accéder à l'article](#)



• J'ai été adopté(e), et alors ? Un livre pour les enfants adoptés

L'adoption, comment ça marche ? Comment en parler ? Comment avancer ensemble sereinement ? Outre les explications claires et adaptées à la tranche d'âge visée (7-12 ans), les plus de cet ouvrage sont nombreux : présentation aérée et illustrée, alternance de pages « théoriques » et de pages « interactives », diversité des activités proposées (dessins, expression écrite, tableaux...), guide de l'accompagnant téléchargeable. Ce livre-outil aidera enfants et parents à mieux se comprendre et à surmonter leurs difficultés main dans la main. [En savoir plus](#)

Enfance & Familles d'Adoption, ses services Enfants en recherche de famille et EFA Formation, et ses 89 associations départementales et interdépartementales, vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d'année.

& retrouvez l'actualité de l'adoption, nos manifestations, formations, publications et prises de position sur : www.adoptionefa.org ; [Facebook](#) ; [LinkedIn](#) et [Instagram](#)

